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会議の名称 令和元年度第１回加東市国民健康保険運営協議会 
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出席委員の氏名 

出席者氏名（９名） 
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森下 智行（保険医又は保険薬剤師を代表する委員） 

服部 知一（保険医又は保険薬剤師を代表する委員） 

北吉由紀子（保険医又は保険薬剤師を代表する委員） 

神戸 洋一（公益を代表する委員） 

掛川 淳一（公益を代表する委員） 

大久保 雅（公益を代表する委員） 

説明のため出席した者（事務局職員）の職氏名 

  市   長           安田 正義 

  市民協働部       部 長 芹生 泰博 

    〃   保険医療課 課 長 友藤由貴子 

    〃     〃   副課長 藤原 敬子 

総務財政部 税務課   課 長 杉本亜弥子 

議題、会議結果、会議の経過及び資料名 

１．議題 

報告事項 

①平成３０年度加東市国民健康保険特別会計決算見込みについて 

②その他 

２．会議結果 

報告事項① 平成３０年度加東市国民健康保険特別会計決算見込みについて 

事務局から資料に基づき説明を行い、了承を得る。 

報告事項② その他 

事務局から説明を行う。 

３．会議の経過 

午後１時３０分 開会 

【会長あいさつ】 

 皆さん、こんにちは。 ５月の連休の終わりごろからですか、本格的に夏の模様になっ

てきました。本当に暑くなってきました。加東市でもこれから田んぼが始まりまして、

その準備等で屋外の作業が多くなることかと思いますけれども、お体には十分気をつけ

ていただきたいなと思っているところでございます。 



 本日は令和元年度１回目の国民健康保険運営協議会でございます。委員さんの中には

新しく委員になられた方もいらっしゃいますが、慎重に審議をいただきまして、適切な

結論が出ますようにお願いをいたします。本日は御苦労さまでございます。よろしくお

願いいたします。 

【市長あいさつ】 

それでは、改めまして、皆さんこんにちは。 

  今、会長のほうからお話がございましたけど、本当に連休明けから非常に暑くなって

きたなという、そんな思いでおります。暑くなってきて、既に梅雨入りしたところがあ

りますが、この地域は平年としては６月７日とか、そのあたりが梅雨入りかなというふ

うに思うのですが、我々は６月からは、また嫌な水の時期です。水は非常に大事なもの

ですが、一方で厄介なもの、そんな思いでこれからその出水期を迎えるということで、

昨年の、あるいは一昨年の大雨、昨年は西日本豪雨というようなことがございましたし、

一昨年は九州北部豪雨というようなことがございました。そういった災害が頻発してい

るというこんな状況の中で、今年はどうなのかという、そんな心配をしながらこれから

また嫌な時期を過ごさなければならないという、そんな思いでおります。 

  今日は今年度１回目の国民健康保険運営協議会ということで御出席いただきました。

会長さんのほうから御案内がございましたけれども、この協議会、委員さん方９名にお

世話になってございます。新しく２名委員さんが替わられております。井上委員さんと

松井委員さん、大変お忙しい中、お世話になりますけれども、よろしくお願い申し上げ

ます。 

  この協議会は、年に大体３回の開催ということでございます。平成 30 年度、前年度

は 2月 21 日、これが最終の会議でございましたけれども、この時には、課税の限度額

の改正、それから軽減判定所得基準額の改正、さらには税率についても協議をいただき

まして、それぞれ全員賛成のもと、決定をいただいたということでございます。 

  今日は、平成 30 年度の国民健康保険特別会計決算見込み、それについて御説明を申

し上げたい、このように存じます。平成 30 年度から国民健康保険自体が兵庫県に移行

になったと、こんなことでございますが、ただ、保険料の水準というのは、まだ統一は

されてはおりません。近い将来、この統一に向けての動きがそれぞれされているという

ような、こんな状況でございます。 

  少し数字的なことを申し上げますと、30 年度の国民健康保険税の収納率、これは４

月の末時点でございますが、前年度に比べまして 0.38％の増、現年、滞納分を合わせ

まして 75.45％、こんな数字になってございます。それから、医療費の総額、国におい

ては 41 兆円とかという大きな話がさっきから出ておりますけれども、今、この加東市

におきます国民健康保険被保険者の医療費、これが 30年度で約 26 億円、こんな数字に

なってございます。前年度と比較しますと 0.2％の減ということでございます。ほぼ横

ばいかなという状況でございますが、いずれにしましても非常に大きな医療費という状

況には変わりはないと思っております。それぞれがいわゆる予防ということにやはり重

きを置きながら医療費が少なくなればという思いでいかないと、と思います。 

 いずれにしましても、今日、このような形で１回目を開催する中で御説明し、これか

らの国民健康保険の運営に皆様方、是非御協力をいただきますように申し上げまして、

今回に当たっての挨拶とさせていただきます。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

【出席委員の紹介】 

【出席職員の紹介】 



【議事進行】（神戸会長） 

 それでは、議長を務めさせていただきます。この会議がスムーズに進行しますよう、

皆様の御協力をよろしくお願いいたします。 

  本日の会議につきましては、９名の委員のうち、全員の出席をいただいております。

国民健康保険運営協議会規則によりまして、委員定数の２分の１以上の出席を得ており

ますので、第６条の規定によりまして、この会が成立していることを報告申し上げます。

  また、後日、この協議会には議事録を作成させていただく予定でおります。その署名

人につきましては、井上茂委員、それから北吉由紀子委員にお願いしたいと思います。

よろしくお願いいたします。 

  それでは、報告事項、第１番ですね。平成 30 年度加東市国民健康保険特別会計決算

見込みについて、事務局より説明をお願いいたします。 

【報告事項①】平成 30年度加東市国民健康保険特別会計決算見込みについて 

（事務局） 会議資料の１ページから４ページまで説明 

（神戸会長） ただいまの説明に対しまして、何か御質問はございますか。今日は諮問

内容がございませんので、気楽にお聞きいただけたらと思います。なかなか１回聞い

ても、この数字を見てわからない部分があると思うのですけどね。 

  御質問のある方は、挙手でお願いしたいと思います。 

（委員） すみません。１個いいですか。 

（神戸会長） はい、どうぞ。 

 （委員） １ページの保険給付費等交付金の特別交付金のところで、保険者努力支援分

とあるんですけど、これは努力支援分という、努力のし甲斐によってお金が変わって

くるのですか。どういうものなんでしょうか。 

（事務局） 広域化になる前からそういう設定はされてきたんですけれども、全体の額

としては、決まっているのですが、その中で保険者が健診とか、そういったことで努

力をしていった分に対しまして、それぞれの市に交付される金額になっています。 

（委員） それは変動するものですか。 

（事務局） 変動いたします。 

（安田市長） やっている取り組みに対する一つの評価というふうな、それをたくさん

貰っていたら色んなことをやって、予防とか、そういうことに努めているということ

になるんでしょうか。 

（神戸会長） よろしいですか。ほかにございませんか。 

１点よろしいか。基金の、資料の３ページですね。これ、当初予算で出した基金繰

り入れが、ありましたね。 

（事務局） はい。 

（神戸会長） これは、その分が入ってないということでいいんですかね。30 年度決

算見込みということは。 



（事務局） 30 年度の決算見込みは、当初で繰り入れを予定している予算の金額では

なく、30年度の決算額になっています。 

（神戸会長） そうですね。 

（事務局） はい。 

（神戸会長） はい、わかりました。 ほかにございませんか。 

            〔意見なし〕 

それでは、この説明につきましては、一応これで打ち切りにさせていただきます。 

  次に報告事項２のその他ということで、事務局の説明のほうをお願いいたします。 

【報告事項②】その他 

（事務局） 国民健康保険旧被扶養者の応益割に係る減免期間の見直しについて説明 

（神戸会長） はい、ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、御質

問はございますか。 

   何のことかなというふうに思われる方も多いと思うんですけども。これは専決で

処理できておりまして、要綱の実施が４月１日からされております。これは審議内

容でもございませんし、報告事項ということで説明していただきましたので、これ

はこのまま報告で終わらせていただきますが、何か質問がありましたらお受けしま

す。 

   よろしいでしょうか。 

            〔意見なし〕 

（神戸会長） それでは、本日の報告事項の内容、また、国民健康保険全般も含めま

して、何か御意見等はございますでしょうか。 

   今、国民健康保険の税率は幾らですかというような質問はございませんか。大丈

夫ですか。高いなという話はよく聞くんですけども。御質問があったらお受けしま

すけども、よろしいでしょうか。 

〔意見なし〕 

（神戸会長） 意見交換はこれでよろしいですか。 

  税務課長さんは本日、出席されてますが、何かございませんか。 

（事務局） 皆さんの机のほうに配らせていただいておりますこの市税の概要なんで

すが、これは、平成 30 年度版としておりまして、毎年、税務課の主事、主査クラス、

20 代、30代の前半の若者たちが、税金の概要や計算の内容とか仕組みとかをまず自

分の勉強を兼ねて作っておりますので、またこれをご覧になって、何か質問等があ

りましたら税務課へお越しいただければと思います。 

（神戸会長） ありがとうございました。 

  この市税の概要、１冊いただきまして、たくさんの資料で、どれから見ようかなと

思うところがあるんですけれども、一度ご覧いただきまして、また質問事項等があ



りましたら、税務課へお願いしたいと思います。 

   それでは、特段意見はございませんか。意見交換の場と言いましても、意見はご 

ざいませんか。 

〔意見なし〕 

（神戸会長） それでは、これで予定しておりました議事が全て終了いたしました。

皆様の御協力によりまして議事がスムーズに進行したことをお礼申し上げます。 

   それでは、事務局へマイクを返します。 

午後２時１０分 閉会 

４．会議資料 

・令和元年度第１回加東市国民健康保険運営協議会次第 

・国民健康保険運営協議会委員名簿 

・報告事項（１）平成３０年度加東市国民健康保険特別会計決算見込み 

① 国民健康保険加入状況の推移

② 財政調整基金残高の推移（各年度末）

③ 国民健康保険税収納状況（前年同月対比）

令和元年６月１７日 

議 長     神 戸  洋 一    印   

署名人     井 上  茂      印   

署名人     北 吉 由 紀 子   印   


